

UNIVERSIDAD DE GRANADA



GRADO DE INGENIERÍA INFORMÁTICA

PROGRAMA DE MOVILIDAD

Experiencia Politecnico di Milano

Alberto Herrera Vargas

Tabla de contenidos

1	Introducción	2
2	Antes de la estancia	2
3	Durante la estancia	2
3.1	Alojamiento	3
3.1.1	Casa dello Studente	3
3.1.2	Campus Martinit	3
3.2	Transporte	4
3.3	Universidad	4
3.4	Fiesta	5
3.5	Economía	5
3.6	Idioma	5
4	Después de la estancia	5

1 Introducción

En este documento intentaré exponer de la manera más clara y honesta cómo ha sido mi experiencia durante este último curso en el Politecnico di Milano. Sin duda uno de los mejores años de mi vida. Antes de nada te diré que si has llegado a leer este documento es porque estás barajando irte a Milan para estudiar durante un tiempo. Si tan sólo se te ha pasado por la cabeza irte, no te lo pienses dos veces, ¡HAZLO!

Como probablemente muchos de vosotros mi aventura nació no sé muy bien cómo. Fui a las charlas que se impartieron para la información de esta beca, pero todo me parecía muy lejano, y me daba la sensación de que no iba conmigo. Cuando me quise dar cuenta estaba solo en mitad del aeropuerto de Malpensa...

2 Antes de la estancia

La verdad es que esta es una de las peores partes de la experiencia Erasmus. Todo el mundo te avasalla a documentos. Miles y miles de papeleos, todo esto mientras gestionas tus prácticas de algorítmica y los exámenes de unas cuantas asignaturas más. Aguanta un poco más, créeme, merecerá la pena.

Uno de los puntos más importantes, a los que yo quizá no le presté toda la atención que necesitaba es la correcta creación del Learning Agreement. Intentad poneos en contacto con estudiantes previos a la hora de seleccionar las asignaturas que realizaréis, puesto que hay una diferencia abismal en términos de dificultad entre unas y otras.

Es importante que tengáis toda la documentación necesaria antes de emprender vuestro viaje, especialmente la firma digital para poder gestionar los diferentes trámites sin tener que estar volviendo a Granada cada dos por tres. Como digo es importante asistir a las charlas informativas y tener todo claro antes de montarte en el avión.

Ayúdate del resto de compañeros que os vais, cuando estáis perdidos siempre se agradece no estar solos. Otro consejo que recomiendo encarecidamente es el de solicitar un buddy al llegar allí. Será de las primeras personas que conozcas en Milán, y muy probablemente tendrá unos gustos afines a los tuyos. Mi buddy, Stefano D'Ercole fue super atento, ofreciéndose incluso a recogerme desde el aeropuerto de Malpensa (1 hora de distancia hasta el centro de la ciudad).

3 Durante la estancia

Llegados a este punto te encuentras en mitad de ninguna parte, en el aeropuerto de Malpensa o Bérgamo, ambos a una hora de autobús de Milán. Con suerte tendrás las maletas contigo... Lo primero que debes hacer es tomar un bus hasta Milano Centrale (no cuesta más de 10E). Al llegar a Milano Centrale las posibilidades de transporte se amplían, ya que puedes elegir entre bus, tram, metro o taxi.

En mi caso me decidí por coger un taxi porque con tres maletas era inviable subirme a un transporte público sin perder nada.

3.1 Alojamiento

El alojamiento en Milán puede ser uno de tus grandes problemas. Yo estuve alojado en la residencia "Casa dello Studente", una de las residencias que oferta el Polimi. Si eres uno de los afortunados que has conseguido una plaza en esta residencia puedes estar contento.

3.1.1 Casa dello Studente

Esta residencia ha sido una de mis casas este último año. A menos de 5 minutos del campus de Leonardo y por entorno a 500 al mes he estado viviendo en una habitación individual compartiendo baño con un compañero. La habitación no está mal, amplia y luminosa, pero ay Dios mío el baño... ¡Qué horror! Cuando yo vi aquello esperaba a Juan y Medio detrás de la puerta con un ramo de flores gritando ¡Inocente, inocente!.

El baño era el típico baño de festival que es de plástico, sí,sí, de plástico. Un poco más grande para que cupiese una ducha. Ah, y por si fuese poco, de color NARANJA BUTANO. Para volverse loco uno...

Hay dos cocinas por planta, por lo que el espacio a la hora de cocinar no solía ser un problema. Yo tuve la suerte de vivir en una planta en la que era el único español, vivían muchos asiáticos, y comían a diferentes horas, por lo que la cocina estaba siempre casi vacía. La opinión que me llevo de la residencia no es mala, pero no es para nada una residencia al uso española. Al ser menos de diez españoles en la residencia, las ganas de farándula decrecen exponencialmente, y si a todo esto le añadimos que no se pueden meter invitados más tarde de las 00:00h la cosa se complica.

3.1.2 Campus Martinitt

Es por esta causa por la que conozco esta residencia. Como dicen, si Mahoma no va a la montaña, la montaña va a Mahoma.

En esta residencia había un montón de españoles. Si que es verdad que estaba a unos 15 minutos en bus desde el campus de Leonardo, pero merecía la pena perder esos minutos para llegar allí y tomarte una buena cervecita fresquita.

En esta residencia solo había una cocina para todos, eso era la auténtica jungla. Pero también favorecía a que todo el mundo se conociese.

Si prefieres un poco más de jarana esta es tu residencia.

3.2 Transporte

Seré breve, la ciudad mejor comunicada a nivel de transporte público en la que he estado. Dispones de un montón de medios para llegar a cualquier lado. El metro funciona increíblemente bien.

Recomiendo hacerse la tarjeta ATM de transporte, ya que por 22€ al mes puedes hacer uso ilimitado de bus/metro/tram.

Además Milán dispone de tres aeropuertos, por lo que coger un avión tampoco será un problema.

3.3 Universidad

Cuando Fran me dijo que era una universidad dura no se equivocaba. Es una universidad de mucho prestigio, tiene muchas relaciones con empresas punteras, llegando incluso a darnos charlas para una asignatura en concreto empleados de Microsoft. Pero aquí no se regala nada.

Da absolutamente igual que seas estudiante Erasmus, de hecho es probable que en tu clase haya mas gente extranjera que italiana.

Yo he estado realizando allí tan sólo asignaturas de la "Magistrale" (Máster aquí en Granada), pese a que correspondiese a mi tercer año de carrera.

Es por ello que recalco que escogáis bien las asignaturas a realizar allí, puesto que hay algunas realmente difíciles. A continuación pondré asignaturas de las que huiría:

- Formal Languages and Compilers: La asignatura más difícil del máster según propios italianos.
- Computer Vision and Image Analysis: Un proyecto realmente complicado para los 5 créditos que ofrece la asignatura. No explicaron nada práctico y te exigían un proyecto desde 0 de una dificultad considerable. (Programado en Matlab).
- Philosophical Issues of Computer Science: No me aportó nada, clases aburridas.

Asignaturas que recomiendo:

- Design and Implementation of Mobile Applications: Muy entretenida, aprendes a realizar una aplicación móvil.
- Hypermedia Applications (Web and Multimedia): Realizas una página web.

3.4 Fiesta

En Milán otra cosa no te va a faltar, gracias a la genial ESN con la que cuenta el Polimi tendrás fiesta 8 de cada 7 días a la semana. Tendrás descuento por ser Erasmus en ciertos garitos de lunes a Sábado.

Sin embargo no puedo escribir esto sin mencionar "El Templo". "Alcatraz" es una de las discotecas más grandes de Milán, y probablemente estés allí muchos viernes.

Eso sí, CUIDADO a la vuelta, porque el autobús 90 y 91 es un nido de ladrones que se benefician de las pésimas condiciones en las que vuelve la gente para robar algún que otro móvil.

Pero sin duda la fiesta por excelencia es el Evento Nazionale. Un fin de semana donde todos los erasmus de Italia están invitados a pasarlo en grande. La verdad es que es genial.

3.5 Economía

No quiero mentir a nadie, Milán es una ciudad cara, y con la beca es imposible vivir allí y no morir por inanición. Entre alojamiento, comida, transporte y farándula el gasto mensual medio ha sido de unos 850E, por lo que recomiendo o ahorrar previamente o ponerse a trabajar.

3.6 Idioma

El idioma no ha sido un problema para nada. Admito que las primeras semanas no me enteraba de nada. Pero con un poco de empeño y estudio acabarás hablando italiano como se fossi un vero italiano! El curso que oferta el Polimi no lo recomiendo, ya que en la clase suele haber muchos españoles y se presta mucho a estar con el cachondeito y trabajar poco. Yo estuve en clases particulares con una profesora, la cual daba las clases en cafeterías (un poco raro, sí, pero allí se ve que es común). Con ella aprendí muchísimo, y al final de mi Erasmus pude incluso realizar el examen del C1 con muy buenas sensaciones.

4 Después de la estancia

Y como si fuese ayer cuando llegaste a Milán llega el momento de despedirse.

Sin duda lo peor de este último año, el momento de despedirse de lo que ha sido tu vida durante todo este tiempo. Casa, amigos...

Sin duda te animo a que te vayas a Milán, no te arrepentirás.

Si necesitas más información estoy totalmente abierto a cualquier duda. Si te puedo servir de ayuda estaré encantado de responderte.